

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

Noticias Generales.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES del Diario de Barcelona.

Burdeos, 13, (9 mañana).—Berna 12.—En la noche del 10 intentaron los prusianos un asalto en Belfort. En la noche última han cañoneado la plaza.

En la Alsacia la situación es muy tirante a causa de ser de día en día mayor el patriotismo de sus habitantes. Parece que los prusianos miran con inquietud esta situación. En Alemania reina la miseria en las clases inferiores. En Suiza ha causado grande indignacion la noticia del bombardeo de Paris.

Madrid, 13 (8-30 n.).—Se han arreglado satisfactoriamente las dificultades suscitadas por el nombramiento del personal del Palacio.

Se asegura que en breve aparecerá la adhesión del duque de Montpensier.

Londres 11.—Los alemanes han ocupado a Peters.

Madrid, 14 (12-30 noche).—Decididamente las elecciones municipales se verificarán despues de las de diputados. Estas se fijan para el 1.º de marzo.

Los partidos de oposicion trabajan para coaligarse en las elecciones.

El general Izquierdo irá en breve a Filipinas, sustituyéndole en la capitania general de Castilla la Nueva el general Alaminos.

Se ha acordado en consejo de ministros que las Cortes se reúnan el 1.º de abril.

Burdeos, 14 (9-10 mañana).—Berna 13.—El Rey Guillermo ha dado un decreto confiscando los bienes de los alsacianos que hayan partido para el ejército francés y de los que se hayan ausentado sin permiso de las autoridades alemanas.

El Wolkverein de Nuremberg ha protestado contra la anexión de la Alsacia a la Prusia.

Florenca 13.—El rey recibirá hoy al general norte-americano Sheridan.

Nápoles 13.—El Vesubio está en erupcion, pero hasta ahora no ofrece peligro alguno.

Madrid 14 (11 m.).—Versalles 12.—El Rey Guillermo a la Reina Augusta.—En los dias 10 y 11 se han trabado combates cerca de Mans, en que hemos salido victoriosos, haciendo muchos prisioneros y cogiendo ametralladoras y cañones. Nuestras pérdidas han sido poco importantes. Ayer y hoy ha sido violento el bombardeo contra el recinto de Paris. El termómetro marca dos grados bajo cero.

Versalles 13.—Ayer tarde ocupado a Mans. Los cuerpos de ejército 9. y 13. han avanzado victoriosamente sobre Saint-Corneille. Se han tomado muchas provisiones.

Burdeos 14 (6 tarde).—Paris 13.—En un parte

militar del 11 por la noche se dice que el bombardeo causa pocos heridos, que son insignificantes los daños materiales y que no se ha declarado niugun incendio. Ha continuado el fuego con violencia contra los fuertes del Sud, principalmente el de Issy. Se hacen considerables preparativos de artilleria para combatir eficazmente las nuevas baterias descubiertas por el enemigo. Han caido quince granadas en el hospital de la Salitreria y ocho en el de la Caridad.

Madrid 14 (10-10 mañana).—Londres 13.—Los alemanes persiguen al ejército de Chanzy en direccion del Sur.

El bombardeo de Paris es muy lento y muy viva la contestacion de los fuertes.

Madrid 14 (7-30 tarde).—Hoy ha fondeado en Vigo la fragata de guerra francesa Heroína.

En el mismo puerto hay un vapor de guerra prusiano. Se han tomado medidas para evitar la violacion de la neutralidad de las aguas.

Berlin 13.—Ayer fué tomada la ciudad de Mans. Los prusianos siguen avanzando hacia el Sur. Va en aumento el bombardeo de Paris.

Madrid 15 (12 tarde).—La Gaceta publica varios nombramientos de empleados de Marina; una orden del Sr. Moret disponiendo que las pensiones de la Casa Real sean satisfechas a cargo de la lista civil hasta que las Cortes hayan votado la ley que arregla definitivamente los derechos de dichos pensionistas; otra orden del mismo disponiendo que el impuesto de descarga debe percibirse en el puerto de Barcelona por todos los trasbordos exceptuándose tan solo los casos de arribada u otra causa forzosa; y un decreto del ministerio de la Gobernacion declarando que las elecciones para Ayuntamientos se verificarán en la época y plazos fijados por la ley municipal y la ley electoral de 2 de agosto, derogándose el decreto de 17 de setiembre.

El embajador de la Alemania del Norte en Madrid, ha notificado al gobierno español que aunque su gobierno habia declarado al principio de la guerra que renunciaba a apresiar en alta mar los buques mercantes franceses que no condujeran contrabando de guerra, la conducta de Francia con la marina mercante alemana le obliga a desistir de este propósito, pero como a consecuencia de dicha renuncia podrian encontrarse mercancías neutrales a bordo de los buques franceses, esta medida se pondrá en ejecucion tan solo dentro de cuatro semanas empezando a contar desde el 12 del actual.

Madrid 15 (7-30 noche).—Se asegura que el señor Moret se propone presentar a las Cortes al dia siguiente de constituirse un plan completo de hacienda.

El mariscal Bazaine ha llegado a Bilbao de paso para San Sebastian.

Va a aumentarse con 3000 hombres la guardia civil.

El buque de guerra frances acecha fuera de Vi-

go al buque de guerra prusiano que se halla en el puerto. Hay una fragata española vigilando para que no se infrinja la neutralidad.

Habana 26 de diciembre.—Han llegado tres vapores con tropas.

Ryan prepara en Colon una expedicion filibustera y se le vigila.

Versalles 13 (oficial).—El príncipe Federico Carlos tomó ayer a Mans y arrojó al enemigo hacia Corneille. El enemigo sigue en retirada.

Continúa el bombardeo delante de Paris. Nuestras pérdidas no son considerables.

Londres 14.—La opinion mas autorizada es que Paris tiene víveres hasta la primera semana de febrero.

Madrid 16 (1 madrugada).—La tertulia progresista ha elegido presidente al señor Ruiz Zorrilla y vice-presidente al señor Sagasta.

El domingo habrá gran revista de tropas en Madrid.

Los señores Martos y Ruiz Zorrilla irán a esperar a la Reina en la frontera.

En la reunion que hubo anoche en el Senado se acordó apoyar las candidaturas de los 191 diputados que votaron al Rey.

Burdeos 15 (9-30 mañana).—Florenca 14.—La Opinione, el Diritto, la Gazzetta del Popolo y otros periódicos hablan de una protesta del gobierno de la defensa nacional de Francia, y deploran amargamente el bombardeo de Paris, con el cual, dicen, se dá un terrible espectáculo a Europa.

La Opinione dice que si la suerte de la guerra fuera diferente la generosidad hubiera respetado indudablemente en las ciudades, aun en las fortificadas, los monumentos y establecimientos públicos, y opina que es necesario que cese la carniceria.

La comision de la Cámara de los diputados ha aprobado con algunas modificaciones todos los artículos del proyecto de ley sobre las garantías del Papa.

Marsella 15 (8-40 mañana).—Continúa con actividad la fabricacion de cañones. Las fundiciones entregan continuamente nuevas piezas.

Viena.—Los periódicos rusos combaten la mejora de relaciones que se ha verificado entre el conde de Beust y el de Bismark desde el reconocimiento del imperio alemán por el Austria.

Madrid, lunes, 16 de enero.—Mañana publicará la «Gaceta» un decreto emitiendo 400 millones en billetes del Tesoro. La suscripcion se hará en las provincias.

La fragata francesa «Heroína» se ha situado a la embocadura de Vigo acechando al buque prusiano.

Madrid, id., id.—Se ha autorizado a las Tesorerías de las provincias para la admision de suscripciones a los billetes del Tesoro. La suscripcion se abrirá el dia 28.

Va a publicarse en breve una circular del señor

Moret dando instrucciones para la formación de los presupuestos provinciales.

En Lisboa hay crisis ministerial.

Se dice que los carlistas se agitan en las provincias del norte.

El cónsul de España en París dice en una comunicación que el gobierno de la defensa nacional está preparando un refugio seguro para los españoles. También dice que los proyectiles prusianos caían en la Avenida de los Campos Eliseos.

Se ha prorogado hasta enero de 1872 el nuevo sistema monetario.

Burdeos, 16 de enero, (2-15 tarde).—Un parte del general Bourbaki dice que el 15 se dió una batalla que duró todo el día. Los franceses ocuparon á Montbelliard y otras posiciones por la noche y continuaron nuevamente la lucha al amanecer del 16.

El general Chanzy anuncia en un parte del 15 que sus tropas sostuvieron aquel día vivos ataques del enemigo en toda la línea. El 21.º cuerpo de ejército, dice, conservó sus posiciones é hizo algunos prisioneros, pero nuestro centro se vió obligado á ceder. Según noticias de Mans, añade, vienen sobre nosotros fuerzas considerables.

Madrid, lunes, 16 de enero, (6-30 tarde).—Se habla de la próxima publicación de un manifiesto del Centro conservador que firmarán los señores Rios Rosas, Cánovas y otros en sentido dinástico.

CORREO DE AYER.

De una correspondencia particular que publica *El Independiente* del 21, copiamos el siguiente párrafo:

Madrid 19 de enero.

La *Epoca* de ayer, cuyo testimonio no puede ser sospechoso tratándose de los republicanos, dice en una carta de Burdeos de su corresponsal que quiere comunicar una noticia honrosa para nuestro nombre nacional y la noticia es que la pequeña legión española que forma parte del cuerpo mandado por Garibaldi merece gran concepto entre sus compañeros de armas; haciéndose todos lenguas del denuedo que muestran en el combate y de su disciplina en el campamento; sus jefes y oficiales dan pruebas de grandes dotes militares y de mucha bizarría é hidalguía, y del hijo del señor Orense se refieren rasgos de valor y nobleza que le honran. Así contestan los periódicos conservadores á las majaderías que han dicho los progresistas sobre la legión española. No tardará, según mis noticias, á publicarse un manifiesto del Directorio en el que dé cuenta de su conducta y se esfuerce para crear una organización electoral en España capaz de contrabalancear la despótica influencia que se dispone á emplear el Gobierno.

Al frente de una compañía de franco-tiradores marcha la señorita Lix, joven francesa, que toma parte en los combates con gran valor y energía, excitando el entusiasmo de sus compañeros, á los que cura después de terminados los combates.

La Conferencia de Londres.

Leemos en la correspondencia Havas:

La apertura de la conferencia de Londres ha tenido lugar definitivamente hoy, 17 de enero, sin que se haya aguardado la llegada del representante francés.

Esto, de parte de la diplomacia europea es un proceder sumamente lamentable, que no puede tener por resultado mas que la creación de gérmenes de disentimientos y recelos.

Los amigos de Inglaterra sobre todo, deben lamentar ver los actuales hombres de Estado ingleses continuar en las actuales circunstancias, siguiendo la serie de las mismas deplorables equivocaciones que emprendieron ya hace cuatro meses. Lamentar deben que los sucesores de los Pitt, de las Castlereagh, de los Canning y los Palmerston se pongan hasta cierto punto á discreción de los hombres de Estado prusianos, faltándoles la energía y el valor necesarios para defender no solo los verdaderos intereses de Inglaterra, sino también los principios de la civilización y de la humanidad.

Esta actitud es tanto mas difícil de justificar, en cuanto coincide con el acto odioso del bombardeo de París que provoca la reprobación de todo el mundo civilizado.

A nuestro ver, el gobierno británico asume una horrible responsabilidad ante la historia y el mismo pueblo inglés, que cada día se siente mas humillado por el papel que le imponen los hombres encargados de la dirección de sus negocios. Todo el mundo sabe que la conducta de los prusianos respecto á los buques británicos de Duclair ha engendrado en todos los corazones una profunda y legítima indignación. Y la misma Francia está en su derecho de exigir ante todo que Inglaterra respete las leyes de neutralidad y de no permitir que los buques ingleses sirvan á los prusianos para crearnos embarazos.

Repitamos para concluir que la abertura de la conferencia reunida en ausencia del representante de Francia, es una falta que podrá motivar el no reconocimiento por ella de los acuerdos que se tomen. Y tenemos derecho para creer que el Parlamento inglés, que se reunirá próximamente, pedirá al gabinete estrecha cuenta de su conducta, y no es cosa imposible que la administración de M. Gladstone, caiga ante la condenación de las Cámaras.

PARTES TELEGRÁFICAS.

De *El Independiente*:

Madrid 19, á las 9-12 noche.—Dícese que en la circular secreta enviada por Sagasta á los gobernadores se les encarga que apoyen los candidatos moderados donde se presenten á luchar contra los republicanos.

Burdeos 18, 3-40 tarde.—Los franco-tiradores del coronel Bourras han batido á los prusianos arrojándoles de Monthonter y la Croix, que han ocupado.

Dicen las últimas noticias de París que el 14 se intentó una salida contra le Moulin-de-Pierre, que no se llevó á cabo por hallarse el enemigo muy prevenido. Verificándose al mismo tiempo un reconocimiento contra la Gare-aux-Bœuf de Choisy con éxito, habiendo rechazado á los prusianos que tomaron la ofensiva al caer la tarde causándoles grandes pérdidas.

El bombardeo continúa. Los fuegos del día 14 iban dirigidos todos al Pantheon.

El armero Remington ha ofrecido entregar al gobierno en un plazo de seis semanas, un millon de fusiles de su sistema con las cargas correspondientes, entregando 2,000 carabinas diarias con 300 cartuchos cada una hasta el completo. Se ha aceptado el ofrecimiento.

Gambetta ha llegado á Laval y participa que el ejército de Chanzy está completamente reformado y

que van á tomar la ofensiva.

El general Le Cointe amenaza Montargis.

ÚLTIMA HORA.

Gambetta ha telografiado á la delegación del gobierno de la Defensa nacional en Burdeos, que Chanzy volverá á tomar la ofensiva dentro de cinco días, aumentando considerablemente el efectivo de su ejército con los nuevos refuerzos que ha recibido.

No hay noticia de sucesos importantes por parte del general Faidherbe, ni del ejército de Nevers.

Un telegrama de la frontera suiza dice que fugitivos prusianos han llevado la noticia de una gran batalla empeñada entre Bourbaki y Manteuffel, habiendo sido poderosamente reforzados los dos ejércitos estos últimos días.

Las últimas noticias de París señalan reconocimientos hechos por los prusianos en las canteras y subterráneos de los pueblos al rededor de la capital; supónese que el enemigo ha sospechado de la existencia de comunicaciones por donde se introducian víveres en la ciudad sitiada.

De *El Diario de Barcelona*:

Madrid 20.—Se ha aprobado en Consejo de ministros una circular del Sr. Martos sobre la política exterior. En este documento, en que se revelan tendencias conciliadoras, se manifiesta el deseo de mantener buenas relaciones con el Papa.

Se han reunido los diputados montpensieristas para acordar la conducta que han de seguir.

Londres 17.—Un telegrama de Berlín dice que se ha establecido un completo acuerdo entre las potencias sobre las cuestiones que debe arreglar la conferencia de Londres.

Londres 18.—La Conferencia se limitó en la sesión de ayer á protocolizar el acuerdo estipulado de que nada ha de prejuzgar la cuestión.

Se ha fijado la segunda reunión para el día 24.

Marsella 20.—Además de la legión helénica va á formarse en Francia una legión anglo-irlandesa que mandará M. O'Neill, antiguo compañero del general Lamoriciere.

Madrid 20.—La Gaceta publica un decreto disponiendo la formación de listas de mayores contribuyentes para las elecciones de senadores. Publica también otros dos decretos nombrando al señor Ruiz Gomez director de Obras públicas, y al señor Vellera director de Instrucción pública.

Mañana se acordará en Consejo de ministros la fecha en que habrá de procederse á las elecciones.

El domingo se reunirá la minoría republicana para acordar la línea de conducta que debe seguir.

La *Discusion* publica un manifiesto del Directorio republicano aconsejando que el partido tome parte en las elecciones.

Burdeos 20.—Londres 19.—Ayer se verificó un meeting de banqueros y comerciantes bajo la presidencia del Lord corregidor para abrir una suscripción en favor de los desgraciados habitantes de los alrededores de París, suscribiéndose 33,000 en el acto.

El corresponsal de Berlín del «Times» dice que lord Granville ha aceptado la indemnización por los buques echados á pique en Duclair.

El corresponsal de Versalles del mismo periódico

se estraña de que las bombas que caen en París no aterroricen á sus habitantes y no les hagan desear una capitulación.

Marsella 21.—Segun cartas del plenipotenciario prusiano, M. de Beust se ha comprometido á mediar en la guerra franco-prusiana bajo las bases siguientes: 1,000 millones de thalers como indemnización de guerra; cesion de 20 navios; señalamiento del linde de las fronteras; demolición de las fortalezas en veinte y cinco leguas de latitud; ocupacion interina de Montattredi, y finalmente, campamentos atrincherados desde donde las divisiones prusianas puedan vigilar las provincias bajo el pretexto de un peligro social. Es imposible, esclama la agencia «Havas» que el Austria se atreva á proponer semejante indignidad.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, del 20.

Madrid.—3 por 100, 26-95, 27-00, y 27-05.—Exterior, 31, y 30-75.—Bonos del Tesoro, 72-90, 73-00.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 50-25, 15, 20 y 10.

CRONICA LOCAL.

Aunque poco impuestos en las obras de defensa de París, vamos á esponer algunas consideraciones acerca la resistencia que podrá oponer esta plaza al bombardeo de los prusianos.

París está defendido esteriormente por 16 fuertes aislados, cuya construccion, si bien data de fecha atrasada, habrá sido dispuesta para poder resistir al menos por algun tiempo, los estragos del cañon Krupp. Estos fuertes cruzan sus fuegos pudiendo protegerse mutuamente: están montados con piezas de grueso calibre de ocho á diez mil metros de alcance: entre los fuertes y los muros de París, hay una linea de fortificaciones, pudiendo manobrar con bastante libertad un ejército, por ser la distancia de aquellos á la ciudad de unos 3500 pasos: estos fuertes están en su mayor parte servidos por marinos de la escuadra cuya certera puntería habia destruido hasta aquí á los prusianos, las obras de fortificacion, las que segun se desprende de los despachos que publicamos en nuestro número de ayer, han debido recibir un gran impulso.

Si por otra parte consideramos la inaccion de las tropas del rey Guillermo delante de París, dejando transcurrir cien dias antes de decidirse por el bombardeo, comprenderemos que el objeto de aquel, haciéndose eco de las noticias, tenidas por fidedignas de que París tenia viveres tan solo hasta Diciembre último, era de que la ciudad se rindiese por hambre; pero por lo visto, los prusianos se han quedado burlados, pues segun una informacion mandada hacer por el Gobierno, resulta que hay viveres hasta últimos de marzo, de caballos solo, hay el número de 40.000.

A este recurso inesperado y á la obstinada resistencia de los parisienses, el Atila prusiano, opone la fuerza de sus cañones, bombardeando vigorosamente los fuertes del Sur, Ivri, Vanves y Montrouge, lanzando además con un salvagismo propio de los vándalos, sus granadas hasta casi el centro de París: el Val de Grace es de los edificios bombardeados, el mas próximo á las murallas: siguen despues casi en una misma linea, el Panteon, la Sorbona y el hospital de Piedad; mas léjos y hácia el centro de París, el Odeon y San Sulpicio, de modo que el rey Guillermo piso-

teando las leyes de humanidad, emprende un sitio como el de Strasburgo, gracias al inmenso alcance de sus cañones.

Al que escribe estas lineas no le cabe duda de que París pueda ser tomado si no vienen las Provincias en su ayuda ¿pero es esto fácil? Hasta aquí los ejércitos prusianos han logrado detener á la respetable distancia de 30 á 34 leguas á los ejércitos franceses del Norte, Oeste y Sur. Federico Carlos y Mecklemburgo sostienen batallas sucesivas con los generales franceses Chanzy y Bourbaki; Manteuffel, entretiene en el Norte entre Arras y Albert, á Faidherbe que pugna para abrirse paso hácia París; de esta ciudad han hecho varias salidas infructuosas, Trochu, Ducrot y Vinoy: es verdad que ha habido grandes pérdidas por ambas partes; pero los prusianos en vez de ensanchar el cerco lo han estrechado con la ocupacion de la meseta de Avron.

París hasta aquí, está abandonado á sus propias fuerzas; el ejército de 250 mil hombres organizado por Trochu, deberá limitarse á hostilizar al enemigo, y en caso de que la gran ciudad sea tomada, parece que tiene el propósito de retirarse al monte Valeriano, formidable fortaleza, y presentarse desde allí en actitud ofensiva, habiendo acumulado con anticipacion gran cantidad de municiones, y teniendo terminadas las necesarias trincheras.

No tardaremos en conocer los horrores del sitio; pero una ciudad como París no se rinde, sin envolver entre sus ruinas á los sitiadores.

Las noticias que nos trajo ayer el vapor Mahónés solo adelantan un dia á las que ya conocíamos. El correo de Valencia no habia llegado al parecer á la vecina isla de Mallorca, cuando los periódicos que hemos recibido de Madrid son de fecha atrasada, es decir del domingo 15 actual, alcanzando los de Barcelona al 21.

Por el suelto que tomándolo del Isleño insertamos á continuacion, venimos en conocimiento de los nuevos progresos que obtiene la marina mercante en la balear mayor. Nosotros, todo lo contrario: los pocos barquichuelos que tenemos en puerto se vuelven viejos, sin que otras construcciones nuevas los reemplacen; ¿á donde iremos á parar? Creemos que en ninguna parte del mundo hay tan poca iniciativa entre los hombres de negocios y capitalistas como en Mahon.

Entre nosotros abundan los pilotos esperotos, los buenos marineros; carpinteros tambien sobran: nuestro consumo de azúcar, café, cacao, cueros, etc., es bastante regular ¿como pues no sostenemos al ménos un par de buques que hagan el comercio trasatlántico? ¿No nos avergüenza ver desembarcar anualmente sus mercancías en nuestro puerto, buques mallorquines, catalanes, etc? ¿No hay espíritu de solidaridad entre nuestros comerciantes? ¿no hay amor patrio? Somos raquiticos en todo.

Véase ahora el suelto á que hemos hecho mencion.

«Con gusto vemos que nuestra numerosa marina mercante va aumentando de dia en dia.

Varias compras se han efectuado de buques, que surcan ya nuestras aguas.

Entre ellos sobresale por su lindo corte, la hermosa corbeta *Rafael Pomar* recién construida en el vecino Principado, á la que deseamos breves y lucrativos viages.

Nuestros marinos pueden estar orgullosos

con tal adquisicion, pues dicha corbeta, unida á los preciosos buques que tenemos, debidos á las relevantes dotes de nuestros entendidos constructores novalés, hará que el pabellon provincial lo enarbolem barcos que nada tienen que envidiar á los que salen de los mas afamados astilleros extranjeros.»

Leemos en el «Isleño»:

«Los periódicos que recibimos ayer mañana (20) á primera hora, procedentes de Alcudia, nos daban la noticia de que el señor Coll y Moncasi vendria de gobernador á estas Islas. Despues en la correspondencia traída por el *Jaime II* encontramos el nombramiento de dicho señor para otro puesto. El señor Sanchez Tagle queda por ahora tranquilo, ignorando pero si podrá estarlo mucho tiempo, segun presumimos por la marea política que reina en los despachos de los ministerios.»

Ayer debía salir para Hull, punto de su destino, el vapor mercante inglés *Uruguay*, de 855 toneladas, capitan Mr. G. Burns, que entró el sábado por la tarde de arribada.

El navio de guerra inglés *Trafalgar* permanecia fondeado en Calafiguera, debiendo segun se nos ha dicho, abandonar el viérnes este puerto.

CULTO CATORCICO.

Santo de hoy.

La Conversion de San Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar.

Santo de mañana.

San Policarpo obispo y mártir y Santa Paula viuda.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 24.

De Palma en 15 horas, vapor-correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. C. Juan Thomas, con 17 trip., 44 pas., la correspondencia pública y varios efectos. —Consignado al C. Juan Taltavull.

Despachados el dia 24.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., c. Antonio Victori, con 22 trip., 79 pas., la correspondencia y varios efectos.

Para Solter, laud esp. Carmen, de 26 ts., p. Damian Seguí, con 5 trip., 1 pas. y sal.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.				9 h.	mañana.	
24	758'	13'	9'7	93	4'	3 sso.	flojo.	2'	

AFRECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 h. y 14 ms.—Pónese á las 5 h. y 12 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 11 ms. de la N.—Pónese á las 9 h. y 13 ms. de la N.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento popular de Mahon.

Quedando determinadas las utilidades im-
ponibles de los vecinos de este distrito mu-
nicipal que han de servir de base y funda-
mento para formar el repartimiento de la
cantidad necesaria para cubrir el déficit del
presupuesto municipal y provincial del actual
año económico, el resúmen de aquellos estará
de manifiesto por espacio de ocho días en la
Secretaría del Ayuntamiento á los efectos
prescritos en el art.º 36 del Reglamento para
la aplicación de la ley de 23 de febrero úl-
timo.

Lo que se anuncia en este periódico para
que llegue á conocimiento de los interesados.
—Mahon 24 de Enero de 1871.—El Presi-
dente, Gerónimo Escudero.—P. A. del A.,
J. Moncada, Srio. 3

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capi- tan de este Puerto.

HACE SABER: Que se halla vacante la Ayudantía
del Distrito de Cabo Rojo en la Isla de Puerto-Rico.
Los oficiales graduados de la Escala de Reserva que
se encuentran sin destino y deseen ocuparla se ser-
rán presentar sus instancias á esta Comandancia. Lo
que se inserta en este periódico para conocimiento de
los mismos. Mahon 23 enero de 1871.—Juan Car-
dona y Netto. 3

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el
día 30 de Enero de 1871.

Constará de 30,000 billetes al precio de 30 pe-
setas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	25.000
1 de	10.000
22 de 3.000	66.000
1450 de 300	444.000
1506	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espen-
den á TRES PESETAS cada uno en la calle de
Hannover n.º 12. Mahon 24 de enero de 1871.—
Juan Rodriguez.

GRAN BARATO

DE

LOZA Y CRISTAL,

Plaza de la Pescadería n.º 29.

Acaban de llegar los Valencianos con un gran sur-
tido de Platos de Sevilla de colores y filete á 15 rs.

docena y los llamados de pipa á 9 rs. docena. Ban-
dejas charol muy baratas, tapetes de cómoda y juegos
de café de porcelana; además un gran surtido de loza
de Valencia muy barata. 6

Pérdida.

Desde la plaza de la Iglesia hasta la esquina de
la calle de dicha Iglesia se ha perdido un medallon
de oro que tiene una torre en cada lado.
En esta imprenta informarán de su dueño. 1

Administracion de la Rifa de la ca- sa de Misericordia de esta ciudad.

Calle Adnover n.º 12.

A mas del despacho que hay en esta Administra-
cion, hay los siguientes:

- Agueda Seguí, Negros 2.
- Francisco Femenias, Arrabal 76.
- Mariana Prats, Cos de Gracia 85.
- Gabriel Pons, Arrabal 49.
- Juan Cardona, Moreras 31.
- Isabel Prats, Cifuentes 154.
- Jaime Torrent, Castillo 8.
- Ildefonso Calop, Plaza del Carmen 3, esqui-
na en la Pescadería.
- Pedro Massa, Castillo 133.
- Juan Paeras, Riego 7.
- Juana Morlà, Gracia 15.

Mahon 16 enero de 1871.—El Administrador.

Desde el domingo último quedó
abierta al público una nueva paste-
lería en la calle de la Arravaleta nú-
mero 22, en la que se encontrarán
ensaimadas, bizcochos, empanadas,
etc., etc. 1

INFORMACIONES
Martina Pons, que vive en Torret y tiene leche
de 8 días, desea hallar criatura para amamantar.

Presentándose en el despacho del Vice-Con-
sulado de Francia los herederos de Magin
Antonio Gregorio Bagur y de su esposa Ca-
talina Antonia Rosa Palbiser, se les entrega-
rá unos documentos que les interesa.

El Vice-consul de la República Francesa,
P. L. Valls.

LA TERPSICORE.

Esta sociedad ha acordado dar el sábado
proximo su octavo baile en el coliseo de esta
ciudad.

La suscripcion queda abierta desde hoy en
la conserjería del propio coliseo en donde se
hallan de manifiesto las bases para llevar á
efecto dicho baile.

El sorteo de los palcos se verificará el viér-
nes día 27 del actual á las 8 de la noche.—
Mahon 25 de enero de 1871.—El Secretario
de turno, Juan C. Parpal.

EN VENTA



Una casa con huerto sita en el pueblo de San Luis
en la carretera, en frente la posesion de D. Antonio
Prieto. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive
en la misma casa. 2

VENTAJA EXTRAORDINARIA

Á CONSECUENCIA
DE LA GUERRA EN FRANCIA.

Mr. Gaudens Pradere,

ventajosamente conocido en este país, tiene el honor
de informar á este respetable público, que además
del grande y variado surtido de géneros que pone en
venta, puede cedérselos á precios sumamente bajos é in-
feriores á los de coste de fábrica, en razon de haber-
los recibido últimamente de las principales fábricas de
Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin,
Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con re-
bajas inmensas, en vista de las circunstancias que es-
tá atravesando la Francia, y por temor del sitio de
dichas ciudades por los Prusianos.

LISTA DE LOS GENEROS.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos,
tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales
hasta 50 reales cana.

Mantelerías, hilo, granito y alasmascadas, para 6,
12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 800 reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales
hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños
para caballeros y señoras.

ARTÍCULOS DE ÓPTICA:

Anteojos, y lentes de todas clases con cristales de
superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. en
Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho calle Nueva n.º 19.

Tambien se pasará á domicilio.

En la plaza del Carmen n.º 2 se
encontrará un gran surtido de alpar-
gatas Valencianas, de buena calidad,
á 550 milésimas el par al por mayor,
ó sean lo menos 100 pares. 3

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos,
calle del Norte, 1.